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在拜祖大典开始前，林健生先生一
直把祈福牌紧紧拿在手中。“世界和平，
人民幸福，河南发达。”是林先生的虔诚
祝愿。

林健生先生说，他是第三次来郑州
了，感觉变化挺大。“城市建设更加繁华
了，却更塞车了。”

河南地处中原地区，也是人口大
省，省会郑州又是交通要道，发展环境
好。“特别是中央对河南特别重视，又成
立了几个开发区，所以整个来讲，河南以

后会比长三角、珠三角发展得更快。”
作为澳门世界华人商贸联谊总会

会长，林健生先生在商业贸易方面是专
家。当问及是否会在河南、在郑州投资
时，林先生说，从 2006 年开始，联谊会
的一些企业家就在郑州投资，整体情况
还不错。“我们是搞酒店、旅游业的。”林
健生说，现在郑州的酒店和旅游业发展
蓬勃，但是以后也可能会过剩。他建
议，相关部门要注意一下，竞争过大，那
就泛滥了。
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祈福嘉宾中，她是为数不多的女
嘉宾之一，生于台湾的纪欣是第一次
应邀参加黄帝故里拜祖大典。

谈及拜祖情怀，纪欣说：“虽然生
在台湾，但从小也被教导‘我们是中国
人，我们是炎黄子孙’。”

“这种活动很有意义，可以展现我

们都是同根同源的，中华民族共有中
华文化。”纪欣说，参加拜祖大典前，她
去了洛阳、云台山等地参观游览，还吃
了一些河南特色菜，“感觉这里的青菜
种类非常多，蛮新鲜、蛮好的。”

纪欣谈到，这次来河南让她感到
最惊讶的就是郑州开始建立航空港

经济区，还有中原经济区，作为国
人，我为此感到非常骄傲。沿途看
到了很多航空城方面的建设，我想
这样的高科技、少污染项目，对河南
特别是郑州的经济应该有很大的推
动力。“我对航空港经济区和中原经
济区充满了期待。”
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“我对航空港经济区和中原经济区充满期待”

郑州更有“精气神”了
河南将比长三角、珠三角发展得更快

许文彬先生说，用杜甫的这句诗
来形容他的心情，最贴切不过了。他
的祖先是跟着郑成功于公元 1661 年
从福建同安到了台湾，先祖的故乡往
前推是河南许昌，在台湾的闽南族群
叫河洛人。“所以我今天就有个‘好还
乡’的心情，看到河南的朋友很高兴，
就像一家人一样。”

今年是许文彬先生第四次参加拜
祖大典。“2006年 3月 31号，第一次参

加，我一直记得那条很炫的彩虹，2007
年我也来了，第三次是2010年。”

许文彬先生是特意坐火车过来
的。他说：“小学时读过地理课本，说
陇海铁路与平汉铁路（现在的京广铁
路）交会于郑县，那个时候感觉陇海铁
路和郑县远在天边。”这次感觉把我们
的距离拉近了。

作为中华两岸文经观光协会的创
始人和名誉理事长，许文彬每次参加

拜祖大典，都是组团而来。“今年，我们
由 15人组团而来，都是台湾中南部的
乡亲。”许文彬说，他们要把台湾有机
农业的农法介绍给大陆的朋友们。“有
机农法是台湾农业最新的有机科技，
经过大陆农业部有机食品的认证，不
需要用化学肥料，能增加农作物的产
量，不需要增加成本。”

他说，河南是一个农业大省，两岸
在农业产业上的合作前景非常深远。

中
华
两
岸
文
经
观
光
协
会
名
誉
理
事

长
、台
湾
陆
资
来
台
投
资
服
务
协
会
理
事

许
文
彬

“白日放歌须纵酒，青春作伴好还乡”

“来郑州不是第一次了，但参加黄
帝故里拜祖大典还是首次，作为炎黄
子孙，我感到非常荣幸。”香港文汇报
社副社长冯瑛冰谈起此次参加拜祖大
典表示，黄帝是中华民族共同的祖先，
召唤着海峡两岸的子孙前来寻根，表
达了中华儿女对祖先的认同，对黄帝
文化的认同。

作为新闻媒体人，冯瑛冰曾多次

来到郑州，他深切感受到郑州城市经
济发展的大步伐。“这座城市更有‘精
气神’了，郑州人民对未来城市的发展
有着充足的干劲。”

国务院正式批复了郑州航空港经
济综合实验区规划，这在国内是第一
个。“中原经济区规划的实施，是一个
非常宏大的发展战略，而航空港区规
划，则能够很好地引领河南特别是郑

州的发展。”
冯瑛冰说，目前香港文汇报已建

立起覆盖全球主要华人聚集区的海外
华文传媒合作组织，香港文汇报将利用
这一平台，加大宣传黄帝文化、宣传郑
州的力度，加强海内外华人的沟通与交
流，促进人心回归，并祝愿豫港合作越
来越多元，交流越来越广泛。祈福牌
上，冯瑛冰祝愿“国家富强，人民幸福！”
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郑州更有“精气神”了

他们看好河南、看好郑州的发展前景


